





Boletín Número 190 Toluca, México, a 28 de septiembre de 2016

## PRESENTA IEEM LIBRO "CARTILLA CIUDADANA"

- Ante estudiantes y servidores electorales, Silvia Conde Flores, coautora, presentó Cartilla Ciudadana, libro en donde también participan María Concepción Chávez Romo y José Luis Gutiérrez Espíndola.
- El libro aborda temas como la democracia, los derechos y libertades como seres humanos, mexicanos y ciudadanos, así como las formas de ejercer la ciudadanía.

Durante la presentación del libro coordinado por Enrique Florescano, titulado "Cartilla Ciudadana", en el Instituto Electoral del Estado de México, se destacó que es importante fortalecer la vida comunitaria y la participación democrática, ya que la ciudanía se construye con el ejercicio de los derechos.

El evento se llevó a cabo en el Centro de Formación y Documentación Electoral del IEEM, y los comentaristas coincidieron en la importancia de la obra para la cultura democrática, ya que es una invitación a ejercer plenamente los derechos humanos, los cuales deben ser una exigencia colectiva y organizada que motive la construcción de la ciudadanía.

La Presidenta de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política Democrática, la Consejera Electoral, Natalia Pérez Hernández, fungió como moderadora de quienes hicieron los comentarios de la obra, y destacó que el libro es promovido por la Fundación Pueblo hacia arriba A.C. Además hizo mención de la pregunta con la que inicia el libro y la que motiva su lectura: ¿Qué tiene que ver la democracia conmigo? Posteriormente presentó a los integrantes del panel conformado por el Consejero Presidente del IEEM, Pedro Zamudio Godínez, el Consejero Electoral, Gabriel Corona Armenta y la coautora, Silvia Conde Flores.





En primer lugar, el Consejero Presidente, Pedro Zamudio Godínez, comentó que la obra funge como un manual para un curso de ciudadanía, ya que proporciona el *ABC* de los derechos y deberes del ciudadano. Afirmó que la ciudadanía es mucho más efectiva cuando se participa en sociedad donde se interactúa de una manera ordenada y productiva, además de que se debe ser un ciudadano de alta intensidad, es decir, pasar de las quejas a las propuestas. Finalizó su participación diciendo que los derechos hay que ejercerlos para que sean efectivos.

La Mtra. Silvia Conde Flores, en su participación comentó que el libro surgió a partir de un texto de 600 páginas, y que ahora busca ser una herramienta para que los jóvenes entiendan cómo funciona el país. Afirmó que en la actualidad las redes sociales son muy poderosas, se han convertido en el ojo de la ciudadanía porque permiten grabar y difundir en el momento lo que sucede. Cartilla ciudadana es un libro que no sólo toca temas individuales, sino también colectivos que permiten contribuir en el bienestar ciudadano.

Durante los comentarios de la obra, el Consejero Electoral, Gabriel Corona Armenta, destacó que el libro es una invitación a transformar el hartazgo, la indignación y la rabia por la vía institucional mediante plebiscitos, referéndums y mecanismos de consulta popular. En el caso de las elecciones es importante la participación, pero aún más vigilar los procesos electorales para que se apeguen a lo establecido, así como al cumplimiento de los compromisos de campaña de quienes han llegado a puestos de elección popular. Finalizó comentando que es un texto que busca motivar la reflexión, la discusión y la práctica de los derechos humanos y la democracia.

La presentación de esta obra también se transmitió a través de la página electrónica del IEEM (<a href="www.ieem.org.mx">www.ieem.org.mx</a>) y al final se efectuó una enriquecedora sesión de preguntas y respuestas. Se contó con la presencia de funcionarias, funcionarios, servidores públicos electorales y público interesado en el tema.

## Atentamente

"Tú haces la mejor elección"
Unidad de Comunicación Social